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国资改革热潮又起 中科汇通再度举牌沙河股份

证券时报记者 阮润生

前度举牌今又来。不同的是，本次

中科招商举牌也正在国资改革热潮重

启之际。

继

7

月被中科招商旗下全资子公

司中科汇通举牌， 沙河股份（

000014

）

今日发布公告，

7

月

29

日至

8

月

14

日，中科汇通通过深圳证券交易所

集中竞价交易系统增持沙河股份无限

售条件流通股

1009.29

万股。 权益变

动完成后， 中科汇通持有沙河股份股

份

10%

。

对于本次举牌， 中科汇通表示基

于认可并看好沙河股份的业务发展模

式及未来发展前景， 希望通过此次股

权增持长期持有， 获取上市公司股权

增值带来的收益。另外，不排除在未来

12

个月内继续增持沙河股份。

7

月

20

日，公司公告中科汇通通

过集中竞价增持公司股份至

5.01%

，

增持均价为

17.69

元， 首次举牌斥资

金额约合

3678.31

万元。 本次中科汇

通举牌价格在

16.9

元

/

股

-25.94

元

/

股，斥资金额约近

2

亿元，成本翻倍。

此次中科汇通举牌， 正值国资改

革热潮重返之际， 精准踩点， 巩固战

果。

8

月以来，中远中海系等多家上

市公司集体停牌再度引发央企改革

概念热潮，深圳、上海等地方国资概

念也开始接力升温。

目前沙河股份前十大股东持股

比例相对分散， 此前也被三亚成大

多次举牌。 大股东为深业沙河 （集

团）， 截至一季度末， 持有公司

32.02%

的股份。 据介绍，深业沙河

为深业集团有限公司全资子公司，

隶属深圳市国有资产监督管理局直

管的大型综合性企业集团。 沙河股

份作为旗下地产公司， 以全面推进

城市更新为主要工作。 去年公司建

筑体量达到历史最高水平， 净利润

翻倍，达到净利润

6078

万元。 目前

公司地产项目主要集中在深圳、长

沙和新乡，土地储备可观，其中深圳

占比约

24%

，有望受益于深圳楼市

回暖。

有分析师认为， 沙河股份和深

振业

A

是深圳市国资委直属的两

家房地产企业， 有望成为深圳市地

产板块国企改革的平台， 而地产板

块的整合也将是深圳国资改革的重

点。

8

月深振业

A

董事长李永明已

经提请辞职， 随着振业集团一把手

的人事变动和董事会换届工作的启

动，拉开国企改革序幕，沙河股份下一

步进展也值得期待。

除了沙河股份外， 中科汇通还举

牌了

11

家上市公司， 其中朗科科技

（持 股

20%

）、 国 农 科 技 （持 股

10.01%

）、宝城股份

(

持股

10.04%)

均被

多轮增持， 不断缩小与第一大股东差

距， 而且开始积极介入上市公司重大

事项。

8

月

12

日，在国农科技提交的

两项非公开发行延期议案遭到否决，

推测否决方之一可能就是中科汇通。

据了解， 中科招商举牌除了可能谋求

控股， 更重要的是实现自身存量业务

与上市公司进行对接， 实现产业整体

布局。

东方银星拒增临时提案

豫商集团将自行召开股东会

证券时报记者 刘鹏飞

7

月

24

日， 豫商集团在证券时报

刊登了其决定于今年

8

月

27

日自行

召开东方银星（

600753

）股东大会改选

董事的相关通知， 以期改选公司任期

早已届满的董事会。 而此前因筹划重

大事项处于停牌状态的东方银星则于

8

月

5

日选择复牌， 披露了原公司实

际控制人股权完全转与他人的相关公

告， 并发布了召开临时股东大会的通

知。 东方银星提议的股东大会召开时

间为

8

月

26

日，恰好比豫商集团提议

的时间早了一天。

证券时报记者从豫商集团获悉，

为防止东方银星陷入重大治理缺陷，

出现“双头董事会”的尴尬局面，在得

知东方银星决定于

8

月

26

日召开公

司股东大会后，豫商集团于

8

月

11

日

向东方银星董事会提请在

8

月

26

日

东方银星召开的《东方银星

2015

年第

二次临时股东大会》上增加临时议案，

就新一届董、 监事会的候选人提出提

名。豫商集团于

8

月

14

日收到东方银

星以电子邮件的方式回函， 以其有重

大违法行为， 不具备收购上市公司资

格为由拒绝了上述提案。

豫商集团表示，根据《公司法》

以及 《河南东方银星投资股份有限

公司章程》 第

65

条的相关规定，截

至提出临时提案之日， 公司及一致

行动人合并持有东方银星公司公开

发行股份

29.99%

股权比例， 依法享

有提案权。

豫商集团强调， 中国证券监督管

理委员会上海监管局于今年

5

月

29

日对其收购东方银星过程中未按规定

披露持有相关股票信息的行为做出的行

政处罚决定书（沪

[2015]3

号）中，既没有

认定豫商集团有关行为属于“重大违法”

行为， 也没有限制所持股份的股东权利

行使，更没有判定收购行为无效。 另外，

豫商集团已主动就有关事项进行了补充

披露、缴纳了罚款，依法享有的股东权利

不容侵犯。

另外， 此前重庆银星智业转让所持

东方银星所有股权时， 豫商集团曾对其

股权转让的合法性提出质疑， 并要求返

还侵占上市公司的

1.6

亿元土地款。 东

方银星于

8

月

13

日发布《河南东方银星

投资股份有限公司关于媒体情况说明》，

就上述事项作出说明。 豫商集团并不认

同公司的情况说明。

豫商集团认为， 说明中在购买天仙

湖土地一事隐瞒了两个基本事实和一个

法律事实。隐瞒的两个基本事实为：

1

、东

方银星的法定代表人李大明与约占天仙

湖公司

90%

股份的大股东李毅是父子关

系和李大明是该公司法定代表人的事

实；

2

、在天仙湖公司的

16

宗土地转让之

前， 重庆市万州区人民政府主管部门对

该

16

宗土地的转让作了限制性规定，即

该宗土地在没完成“库岸整治”之前，不

得转让。

隐瞒的一个法律事实为：该

16

宗土

地在转让前， 天仙湖公司没有对该土地

进行投资开发， 而根据现行法律和行政

法规的规定， 以出让方式取得的国有土

地使用权在转让之前， 必须完成房屋建

设工程项目投资总额的

25%

以上。

豫商集团表示， 对于东方银星第五

届董事会提议召开的临时股东大会的合

法性、 会议审议事项及其形成的决议不

予认可。

整合资源提速 首钢股份筹划非公开发行

证券时报记者 马晨雨

首钢股份（

000959

）今日发布关于

筹划非公开发行股票事项的停牌公

告， 此前首钢股份因筹划重大事项自

4

月

23

日停牌至今。 据了解，此次非

公开发行股票应同前段时间公司重组

事项相关， 围绕首钢股份的一系列资

本运作方案将慢慢浮出水面。

首钢股份表示， 随着京唐钢铁优

质产能的置入，为了扩大协同效应，将

会在供销市场进一步协同、 优化生产

排程、整合多种资源、进一步优化物流

运输、整合财务管理等。

公司表示， 随着钢铁产业调整

政策的出台， 政府加大钢铁去产能

力度。 对具备高端先进装备与优质

产能的大型钢铁企业， 无疑是利好

消息， 意味着高端产品的市场需求

仍然具有较大空间。 收购京唐钢铁

后，产品结构更为完善，成为国内为

数不多能同时提供取向硅钢、 汽车

板和电镀锡板三种高端产品钢铁生

产服务商。

在高端装备制造方面， 首钢股

份目前硅钢产能

120

万吨， 其中包

括

15

万吨的取向硅钢（国内目前仅

有宝钢、武钢、首钢具备取向钢产品

的生产能力）， 实现取向硅钢

0.23mm

至

0.3mm

系列覆盖，成功实现低温工

艺转换和高磁感、薄规格工艺突破。无

取向硅钢销售达到

16

个钢种

86

个牌

号， 目前已经立项并启动硅钢的二期

项目，将调整产能结构，提高高牌号、

降低低牌号硅钢产能， 完毕后高牌号

比例将从

12.5%

左右上升至约

45%

。

此外， 首钢股份生产的电镀锡板

则定位高档食品包装用途， 镀锡板产

线设计产能

45

万吨

/

年， 目前月销量

2

万吨左右， 主要客户包括北京奥瑞

金包装容器有限公司、 中粮包装 （天

津）有限公司等知名企业，遍布全国。

随着京唐钢铁近年来生产线的逐

步投产运营，镀锡板（带）占有率逐步

提高， 在市场方面保持着相对领先地

位。 截至

2015

年一季度末，京唐钢铁

镀锡板国内市场占有率为

15.07%

。 数

据显示，截至

2015

年

6

月，首钢京唐

主要产品家电板、车轮钢、高强钢、集

装箱均列行业第一。

业内人士分析， 预期未来在管理

团队、市场拓展、客户资源、产品研发

与生产、供应链、财务管理、企业文化

等方面将会进一步发挥协同效应，实

现上市公司与京唐钢铁的整体统筹及

协同发展，加强优势互补。

万马股份拟高价定增12.58亿元加码新能源

证券时报记者 赖少华

万马股份（

002276

）今日披露非公

开发行预案， 公司拟以不低于

35.71

元

/

股的价格（公司此次停牌前收盘价

仅为

30.74

元）， 非公开发行不超过

3600

万股， 募集资金金额不超过

12.58

亿元，将用于

I-ChargeNet

智能

充电网络建设项目 （一期）、 年产

56000

吨新型环保高分子材料和补充

流动资金等项目。公司股票今日复牌。

I-ChargeNet

智能充电网络建设

项目（一期）拟投入募集资金

9.6

亿

元，项目总体财务内部收益率（税后）

为

12.86%

。 项目计划在未来

2

年内，

在杭州、宁波、湖州等地完成

23000

个充电桩的建设， 充分嫁接互联网、

云计算、大数据技术，初步形成覆盖

杭州、宁波、湖州等地的新能源汽车

智能充电网络体系，并以此为基础向

周边其他省市推广，实现公司新能源

事业从设备生产到智能充电网络平

台运维的行业生态圈发展。

年产

56000

吨新型环保高分子材

料项目拟投入募集资金

9800

万元，项

目总体财务内部收益率 （税后）为

17.40%

。 项目拟引进具有国际先进水

平的生产设备， 形成年产

56000

吨环

保型高分子材料的生产能力， 以满足

日益增长的市场需求。此外，公司拟投

入

2

亿元用于补充流动资金。

万马股份表示， 本次非公开发行

完成及募集资金项目投入后， 公司的

新能源和新材料业务规模进一步扩

大，产品结构更加优化，有利于提升公

司的竞争能力和可持续发展能力；有

利于扩大公司在新能源和新材料领域

的市场份额。

万马股份同日披露了半年报，报告

期公司实现营业收入

24.48

亿元， 同比

增长

10.55%

； 实现净利润

1.08

亿元，同

比增长

11.58%

。公司预计，

1~9

月净利润

变动区间为

12654.72

万元至

17121.09

万元，同比变动幅度为

-15%

至

15%

。

中超电缆拍卖多把紫砂壶

顾景舟作品3个月升值1倍多

证券时报记者 马晨雨

决定深挖紫砂市场的中超电缆

(002471)

今日公告，公司在中超百年

利永紫砂博物馆（北京）发起了业界首

场紫砂竞买会。 本次参加竞买的作品

总价值为

3060

万元， 其中成交

29

把

壶， 合计成交金额为

2413.4

万元，成

交率

78.87%

。

值得一提的是， 今年

5

月公司花

费

1.04

亿元购买

28

把顾景舟大师作

品中的景舟秦权壶也参与了本次竞

拍，最终以

800

万元价格成交，是当时

购壶价的

2

倍多。

据悉， 本次竞买会在模式上有所

创新， 竞买者通过暗标竞价的方式参

加。 公司的

VIP

客户除享受此次竞买

资格之外，还享有作品回购、分期支付、

质押融资、金融理财、私人订制、代购代

售、咨询服务等一系列专业服务。

公司表示， 中超利永将集合自身优

势，整合诸多资源，凭借与保险、商业银

行等金融机构的合作， 综合利用互联网

技术、防伪鉴定技术和大数据技术，为紫

砂壶消费、投资提供支付、小额贷款、分

期付款、保险，以及租赁、回购交易、质押

融资等一系列完善的金融服务。 打通文

化发展、金融服务、市场流通等诸多环节，

促进紫砂文化产业的发展。

中超利永此次竞买会负责人表示，

竞买会每年会不定期组织四次左右，这

一营销新模式， 将为中超电缆带来持续

的业绩增长， 成为中超电缆新的利润增

长点。

资料来源：公开信息 阮润生/制表 官兵/制图


